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Al personale Docente 
Al personale Tecnico-Amministrativo 
Agli Assegnisti di Ricerca 
Ai componenti degli Organi di Governo 
LORO SEDI  
 
Gent.mi tutti, 
di seguito il resoconto dei principali argomenti discussi e della natura di quanto di interesse generale 
deliberato nelle sedute ordinarie di Senato Accademico del 17 luglio 2024 e di Consiglio di 
Amministrazione del 24 luglio 2024.  
Per qualsiasi approfondimento: organi.collegiali@polito.it. 
Un cordiale saluto. 
Nicoletta Fiorio 
 
 
Tra le principali comunicazioni: 
 
prossimi eventi 
 
- 17 settembre 2024: Lectio magistralis del Prof. Francesco Profumo presso l’Aula Magna 
- 19 settembre 2024: Evento di celebrazione dei 30 anni di Ingegneria Gestionale presso l’Aula 

Magna 
- 20 settembre 2024: Universiadi 2025 – Cerimonia di accensione della Fiaccola  
 
Il prof. Stefano Berrone, Vicerettore per la Qualità, ha presentato brevemente al Senato 
Accademico la Relazione della CEV a seguito della visita di accreditamento ANVUR, svoltasi in 
Ateneo a marzo scorso. Viene riportata un’analisi basata sull'evidenza dei punti di forza e delle aree 
di miglioramento rilevate nel corso dell’analisi documentale e riscontrate durante la visita 
istituzionale, in relazione a ciascun punto di attenzione. 
La Relazione, molto articolata per l’Ateneo e per le strutture (Dipartimenti, CdS e Corsi di Dottorato), 
è corredata anche dalle valutazioni degli indicatori quantitativi. Complessivamente le valutazioni 
risultano molto positive; per alcuni punti sono riportate delle best practice e alcune raccomandazioni 
in ottica di migliorare i processi e i documenti di Assicurazione della qualità di cui l’Ateneo potrà 
tenere conto in futuro. 
 
Viene fornito al Senato Accademico e al Consiglio di Amministrazione un aggiornamento dalla 
Regione Piemonte circa l’imminente uscita del bando INFRA P-3 (fine luglio 2024). La finestra di 
presentazione delle proposte sarà da metà ottobre a metà dicembre 2024.  
Il bando mira a sostenere la collaborazione tra organismi di ricerca, ridurre la frammentazione delle 
infrastrutture di ricerca, e valorizzare le infrastrutture che generano sviluppo e impatto sulla 
specializzazione produttiva del territorio.  
Alla luce delle informazioni ad oggi disponibili, i bandi INFRA P prevedono:  
- un finanziamento complessivo di 25-30M€ (dato stimato) per costruzione o evoluzione di 

infrastrutture di ricerca;  
- un cofinanziamento a carico ente del 50% (a valere su fondi non da rendicontare, nelle versioni 

precedenti non era ammesso personale);  
- che le attività progettuali si sviluppino sui prossimi 4 anni.  
 
La prof.ssa Giuliana Mattiazzo, Vicerettrice per l'Innovazione scientifico-tecnologica, ha presentato 
al Senato Accademico in tema di Accordi di Partnership, Convenzioni collaborative, Contratti 
commerciali di ricerca, consulenza, prestazioni di servizi e progetti finanziati da bandi competitivi 
una sintesi dell’iter approvativo degli stessi e delle modalità di gestione e pubblicazione degli atti 
segnalando l’implementazione di un CRM di Ateneo che potrà essere d’ausilio al monitoraggio dei 
contratti in essere, bilanciando visibilità e trasparenza con i vincoli di confidenzialità, anche tramite 
l’evidenza per ogni contratto di una nota descrittiva ed esplicativa del contenuto. 
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Tra i principali argomenti trattati e deliberazioni assunte: 
 
Sono stati oggetto di ratifica in Consiglio di Amministrazione: 
 
- il DR n. 719/2024 avente ad oggetto l’approvazione delle modifiche Statuto della Fondazione di 

partecipazione “Network 4 Energy Sustainable Transition” – NEST; 
- il DR n. 789/2024 avente ad oggetto il Bando regionale per il finanziamento dei Percorsi IFTS – 

a. f. 2023/2024 di cui alla Determina Dirigenziale regionale 11 ottobre, n. 520.  
 
In relazione alle Linee di previsione pluriennali del Bilancio di Ateneo, il Rettore e il Direttore 
Generale hanno presentato al Senato Accademico e al Consiglio di Amministrazione il SAL dei 
costi e dei proventi operativi al 30.06.2024, nonché la stima delle risultanze del bilancio di esercizio 
dell’Ateneo al 31.12.2024, che tengono già in conto gli incrementi stipendiali del personale docente 
e ricercatore introdotti a livello ministeriale.  
Il Consiglio di Amministrazione, con il parere favorevole del Senato Accademico, ha quindi 
approvato le Linee Strategiche per la formulazione del budget di previsione pluriennale 2025-2027, 
presentate dal prof. Stefano Zucca, Vicerettore per la Pianificazione delle risorse, che riflettono gli 
obiettivi che il Rettore si è posto per il suo mandato, ovvero di rendere strutturali alcune iniziative e 
di valutarne l’impatto pluriennale. Le linee politiche che influenzeranno la composizione del budget 
per il triennio 2025-2027 sono state suddivise per ambiti: Individui, Dipartimenti, Ateneo, Personale 
e carriere e Procedure. In particolare i termini utilizzati per definire i primi tre ambiti hanno lo scopo 
di definire la granulometria delle azioni attuative contenute in ciascun ambito, in linea con il 
programma di mandato del Rettore e della sua squadra. 
 
In materia di compensi ai componenti degli organi di amministrazione e controllo, il Rettore ha 
illustrato al Senato Accademico e al Consiglio di Amministrazione il contenuto del DPCM 23 
agosto 2022, n. 143, che ha introdotto alcune rilevanti novità in merito ai compensi, gettoni di 
presenza ed emolumenti spettanti agli organi di amministrazione e di controllo degli organismi 
pubblici, nonché della successiva circolare del Ministero dell’Università e della Ricerca del 31 luglio 
2023 che fornisce alcune specifiche alle università statali sul tema. 
In particolare, il provvedimento si riferisce al Rettore, al Prorettore, al Consiglio di Amministrazione 
e al Collegio dei Revisori dei conti e, in relazione alla classe dimensionale attribuita all’Ateneo, sono 
stabiliti un importo base e un importo massimo da attribuire agli organi coinvolti. 
Il Senato Accademico ha espresso parere favorevole alla metodologia prevista per la 
rideterminazione dei compensi degli organi di governo interessati dal DPCM n. 143 del 23 agosto 
2022 e dalla Circolare del MUR. Successivamente di conseguenza il Consiglio di 
Amministrazione, vista la relazione e il parere favorevole del Collegio dei Revisori, ha approvato la 
proposta di revisione dei compensi degli organi di amministrazione e controllo attestandosi sugli 
importi minimi in applicazione della metodologia prevista dal DPCM 143/2022. 
 
Inoltre, sulla base dei parametri previsti dal Decreto Interministeriale n. 194 del 30 marzo 2017 
integrato dal Decreto Interministeriale 4 maggio 2018, n. 354, il Consiglio di Amministrazione ha 
approvato l’adeguamento del trattamento economico del Direttore Generale, con decorrenza 
dall’inizio del mandato rettorale. 
 
In relazione alle Commissioni di Senato Accademico, si ricorda che il Senato Accademico ha 
approvato nella seduta del 19 giugno scorso le linee guida per la costituzione e il funzionamento 
delle commissioni istruttorie nominate dagli organi di governo. Sempre sull’argomento nella seduta 
in oggetto il Senato Accademico ha così deliberato: 
- In merito alla Commissione istruttoria per il Coordinamento dell'Attività Didattica e Formativa: 
 composizione integrata con un/una referente delle materie di base; 
 previsione del diritto di voto per i/le componenti del Senato Accademico. 

- In merito alla Commissione regolamenti la seguente composizione: 
 Danilo Bazzanella 
 Maria Ferrara  
 Silvia Lanteri 
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 Maurizio Galetto 
 Marzia Quaglio 
 Marianna Caramazza 
 Coordinatore Vicerettore Andrea Bianco; 

 
Inoltre ha deliberato che la modalità di lavoro della Commissione per le strategie del dottorato di 
ricerca avvenga tramite Gruppi di Lavoro operativi su specifici obiettivi.  
Vengono pertanto istituiti – con composizione in via di definizione – due Gruppi di Lavoro sui temi:  
1. trattamento economico borse dottorato;  
2. dottorati di interesse nazionale. 
Infine anche per la Commissione didattica è stata decisa la modalità di lavoro tramite Gruppi di 
Lavoro operativi su specifici obiettivi. 
 
Con riferimento al personale docente e ricercatore, il Consiglio di Amministrazione ha approvato: 
 
- le seguenti chiamate: 
I FASCIA 

• Claudio COMOGLIO – DIATI 
• Mauro CORRADO – DISEG 
• Emanuele MARTELLI – DIMEAS 
• Sara MONACI – DIST 

II FASCIA TENURE TRACK  

• Marco DOMANESCHI – DISEG  
• Matteo PRUSSI – DENERG 

RTD-B 

• Filippo MASSENI - DIMEAS 
RTD-A 

• Pelin BOLCA – DIST  
• Francesco BUONO – DISMA 
• Valerio DELLA SCALA – DAD 
• Federico MIRETTI – DENERG 
• Flavio PINO – DIGEP 

 
- l’attivazione di una posizione di RTD-A SSD IMAT/01/A a valere su fondi esterni, deliberata dal 

Dipartimento DISAT; 
 
- la proroga di 2 anni delle seguenti posizioni di RTD-A presso il dipartimento DISAT: 

• Daniele VERSACI – SSD ICHI-01/A  
• Alessandro PIOVANO – SSD CHEM-06/A 

 
- in merito alla programmazione del personale 2021-2025, l’attivazione delle nuove posizioni e 

delle procedure di reclutamento deliberate dai Dipartimenti interessati DENERG, DISAT, 
DISEG. 

 
In relazione alla didattica di I e II livello, il Senato Accademico ha approvato i Regolamenti dei Corsi 
di Studio a.a. 2024/2025. 
 
Sempre in tema di didattica di I e II livello, è stato presentato al Senato Accademico dal prof. Fulvio 
Corno, Vicerettore per la Formazione, un documento di sintesi in merito allo Studio e preparazione 
di un Nuovo Modello Didattico. Il raggiungimento degli obiettivi programmatici presentati (tra cui ad 
esempio il miglioramento della qualità della didattica e il potenziamento della formazione interna) 
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richiede l’innovazione nei processi formativi, sia sul piano gestionale, che sul piano didattico. Per 
raggiungere tale scopo sono stati individuati alcuni referenti del Rettore in posizione di raccordo tra 
il Vicerettore per la Formazione e la Vicerettrice per la Comunicazione e la Promozione in modo da 
istituire un team di persone che collaborano attivamente per efficientare il sistema progettando un 
modello di gestione e un modello della didattica (offerta e carico della didattica). Il processo è 
supportato anche dai Collegi dei Corsi di Studio e dai loro referenti. 
 
In tema di dottorato di ricerca, si ricorda che la partecipazione di docenti del Politecnico a Collegi di 
Corsi attivati da altri Atenei è subordinata al nulla osta da parte del Senato Accademico; pertanto, il 
Senato Accademico ha deliberato di concedere alla prof.ssa Tatiana Mazali il nulla osta a 
partecipare al Collegio dei docenti del corso di dottorato in Nuove Tecnologie e Pratiche Curatoriali 
della Creazione Contemporanea con sede amministrativa presso l'Accademia Albertina di Belle Arti 
di Torino. 
 
Sempre in ambito di dottorato di ricerca, il prof. Eugenio Brusa, Direttore della Scuola di Dottorato, 
ha ricordato che a norma di Statuto, 5 componenti del Consiglio della Scuola di Dottorato sono 
nominati tra docenti di altri Atenei, esperti in tema di dottorato dal Senato Accademico. Il Consiglio 
della Scuola di Dottorato attuale è in scadenza al 30 settembre e il nuovo avrà inizio il 1° ottobre 
2024, con mandato triennale. I 5 componenti attualmente in carica (prof.ssa Silvia Bordiga, prof. 
Stefano De Martino, prof. Vittorio Ferrari, prof. Alessandro Gasparetto e prof.ssa Alessandra Oppio) 
termineranno il loro primo mandato in questo ruolo. In merito alla loro disponibilità a ricoprire 
l’incarico anche per un secondo mandato, il Direttore della Scuola di Dottorato ha chiesto al Senato 
Accademico se compiere una preliminare verifica. Il Senato Accademico ha preso atto di quanto 
illustrato, ha dato indicazioni al Direttore di compiere tale ricognizione e si esprimerà in merito in una 
delle prossime sedute. 
 
In tema di Edilizia, il Rettore ricorda che il Politecnico di Torino e General Motors Global Propulsion 
System Torino S.r.l. (successivamente PUNCH Torino, ora Dumarey) avevano avviato una 
collaborazione a lungo termine sui progetti di ricerca e formazione universitaria sin dal 2006 e nel 
2008 era stato stipulato un contratto trentennale per la realizzazione e l’uso di un centro di ricerca e 
sviluppo con annessi uffici (di seguito "Contratto Centro di Ricerca") presso la Cittadella Politecnica. 
Nell’ambito delle attuali valutazioni strategiche sugli spazi di Ateneo si è ritenuto che gli spazi del 
Campus Centrale/Cittadella Politecnica attualmente nella disponibilità della suddetta società siano 
da considerarsi baricentrici rispetto agli attuali insediamenti metropolitani del Politecnico e 
considerati i futuri investimenti in infrastrutture. Conseguentemente la disponibilità di spazi in 
quest’area, fruibili per le funzioni istituzionali dell’Ateneo, diventa vitale. In considerazione di ciò il 
Politecnico ha richiesto alla società Dumarey di effettuare una verifica circa la possibilità di rendere 
disponibili per l’Ateneo, sin da subito, spazi da destinare alle esigenze rappresentate dallo stesso, 
anche ponderando la restituzione parziale e/o totale dell’area della c.d. “Sopraelevazione” 
Extension. Nel mese di giugno 2024 la Società Dumarey ha confermato la volontà di risolvere 
consensualmente il contratto di concessione in uso di spazi aggiuntivi presso la Cittadella Politecnica 
e a far data dal 1° gennaio 2025, l’Ateneo potrà disporre dell’intera superficie della Sopraelevazione 
per complessivi mq. 2.390. 
Alla luce di ciò, il Consiglio di Amministrazione ha approvato la risoluzione consensuale anticipata 
del contratto di concessione stipulato in data 1° marzo 2023, senza applicazione di oneri ulteriori in 
capo alla società Dumarey, autorizzando la variazione di budget per minori ricavi 2024. 
 
In relazione alla Ricerca, il Consiglio di Amministrazione ha approvato: 
- il Bando a cascata verso imprese dello Spoke 6 TS2 del programma “RETURN”; 
- il Bando a cascata verso le università e gli enti pubblici di ricerca vigilati dal MUR dello Spoke 6 

del programma NEST “Network 4 Energy Sustainable Transition”; 
- il Bando a cascata verso le università statali ed enti di ricerca vigilati dal MUR dello Spoke 7 del 

programma “Security and Rights in the CyberSpace (SERICS)”; 
nonché: 
 i relativi allegati 
 le relative dotazioni finanziarie complessive; 
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 le relative erogazioni dei finanziamenti a favore degli enti beneficiari che hanno completato 
la rendicontazione con esito positivo, successivamente all’erogazione relativa agli HUB. 

 
Sempre in tema di Ricerca e in particolare nell’ambito dei programmi PNRR M4C2 investimento 1.3 
“Partenariati Estesi”, Investimento 1.4 “Campioni Nazionali”, Investimento 1.5 “Ecosistemi 
dell’Innovazione”, investimento 3.1 “Infrastrutture di Ricerca”; PNC MUR Investimento I.1 “ambito 
salute”, il Consiglio di Amministrazione ha approvato alcune modifiche alle linee di indirizzo per 
l’impatto finanziario dei programmi originariamente deliberate nella seduta del Consiglio di 
Amministrazione del 28 settembre 2022. Decorso circa un anno e mezzo dalla fase di avvio di tali 
programmi, il contesto risulta infatti essere mutato rispetto al previsionale sia sotto l’aspetto 
finanziario che sotto l’aspetto regolamentare di riferimento, così come sono state meglio esplicitate, 
sia dagli HUB che dal MUR, le regole di gestione dei finanziamenti. Conseguentemente è stato 
deliberato di applicare, in ottica semplificativa e con effetto retroattivo, una trattenuta fissa per il 
rimborso dei costi generali sostenuti dall’Amministrazione pari al 3% del contributo incassato, 
mantenendo invariato il prelievo fisso pari al 3% del contributo incassato da parte di tutte strutture 
dipartimentali, così come deliberato il 28 settembre 2022. Il Consiglio di Amministrazione ha 
altresì deliberato di confermare, in coerenza con quanto già indicato dal Comitato di Monitoraggio e 
gestione PNRR, la fruibilità da parte del personale, impegnato nel conferimento di ore e attività, dei 
fondi derivanti dal rimborso dei costi del personale strutturato (c.d. massa critica) senza attendere 
la fine dei programmi PNRR nella misura massima pari a 80% e di utilizzare il restante 20% in quota 
parte per la copertura dell’aumento dei costi diretti e accessori sostenuti dall’Ateneo per lo sviluppo 
delle misure PNRR e, per la parte residua, per il finanziamento di misure di Ateneo a supporto della 
ricerca. È stato infine deliberato che non vi siano ulteriori prelievi in fase di chiusura dei progetti e 
che i fondi non vengano destinati per incentivazioni al personale sia accademico che PTAB al fine 
di garantire la massima copertura dei costi progettuali diretti e indiretti e di massimizzare gli 
investimenti per lo sviluppo delle attività di ricerca e innovazione. 
 
Nell’ambito dei contratti attivi, convenzioni e spin off, il Consiglio di Amministrazione con il parere 
del Senato Accademico ha espresso parere favorevole in relazione a: 
- Accordo quadro ex art. 15 L. 241/1990 tra il Politecnico di Torino e il Conservatorio Statale di 

Musica “Giuseppe Verdi” e relativo accordo attuativo (con STUDI); 
- Accordo tra la Città di Torino e il Politecnico di Torino per la manutenzione di computer presso 

le scuole statali cittadine del I ciclo nell’ambito del “Progetto Scuola 2.0”; 
- Convenzione istitutiva il Centro Interuniversitario di Ricerca sulla Eterotopia in Architettura 

“RHeA - Centre of Research on Heterotopia and Architecture”; 
- Accordo di Collaborazione tra il Politecnico di Torino ed Obloo S.r.l.; 
- Rinnovo dell’Accordo di Collaborazione per il Trasferimento Tecnologico (Convenzione) tra il 

Politecnico di Torino ed EUREKA! Venture SGR S.p.a.; 
- Convenzioni tra Accademia Militare di Modena, Università degli Studi di Modena e Reggio 

Emilia, Comando per la Formazione e Scuola di Applicazione dell’Esercito di Torino e 
Politecnico di Torino e rispettive Convenzioni esecutive tra Comando per la formazione e 
Scuola di applicazione dell’esercito di Torino e Politecnico di Torino. 

 
Inoltre sempre in tema di contratti attivi, convenzioni e spin off il Consiglio di Amministrazione ha 
approvato: 
- Accordo quadro di collaborazione ai sensi dell’art. 15 della Legge n. 241/1990 tra il Politecnico 

di Torino, l’Istituto Tecnico Commerciale Statale “Germano Sommeiller” e la Città 
metropolitana di Torino 

- Adesione alla rete SAR International (Scholars at Risk) e alla Sezione SAR Italia; 
- Convenzione ai sensi dell’art. 223, comma 4, del D. lgs n. 30/2005 e dell’art. 15 della Legge 

241/1990 tra il Ministero delle Imprese e del Made in Italy – Direzione Generale per la Tutela 
della Proprietà Industriale – Ufficio Italiano Brevetti e Marchi, Associazione NETVAL - Network 
per la valorizzazione della ricerca e Politecnico di Torino; 

- Accordo di collaborazione istituzionale fra Unioncamere Piemonte e Politecnico di Torino per 
la gestione delle misure a favore delle Università Statali e EPR vigilati dal MUR previste dal 
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Progetto “Network 4 Energy Sustainable Transition” (Fondazione di partecipazione Network 4 
Energy Sustainable Transition - NEST); 

- Accordo di collaborazione istituzionale fra Unioncamere Piemonte e Politecnico di Torino per 
la gestione delle misure a favore delle imprese previste dal progetto MULTI-RISK SCIENCE 
FOR RESILIENT COMMUNITIES UNDER A CHANGING CLIMATE (Fondazione di 
Partecipazione Multi-Risk sciEnce for resilienT commUnities undeR a changiNg climate - 
RETURN); 

- Adesione a CoHabitat Network da parte del Centro Interdipartimentale FULL-Future Urban 
Legacy Lab del Politecnico di Torino; 

- Atto Costitutivo di Associazione Temporanea di Scopo per la stipula di un Accordo di 
Collaborazione ex art. 15 della Legge 07.08.1990 n. 241 con l’Agenzia Nazionale per la 
Sicurezza delle Ferrovie e delle Infrastrutture stradali e autostradali (ANSFISA), finalizzato alla 
realizzazione del “Corso di formazione pilota per i controllori e gli ispettori della sicurezza delle 
infrastrutture stradali” ai sensi dell’art. 9 del decreto legislativo 15 marzo 2011, n. 35; 

- Modifiche dello Statuto della Fondazione di partecipazione “RESearch and innovation on 
future Telecommunications systems and networks, to make Italy more smART (RESTART)”; 

- Modifiche dello Statuto della Fondazione LINKS - Leading lnnovation & Knowledge for Society; 
 
Le senatrici Maria Ferrara e Silvia Lanteri nell’ambito del Question time hanno posto all’attenzione 
del Senato Accademico alcuni temi inerenti alla programmazione e reclutamento RTD/A, RTD/B e 
RTT derivanti da quanto già deliberato nella seduta di febbraio 2024 in relazione alle modifiche al 
Regolamento di Ateneo per il Reclutamento dei Ricercatori a tempo determinato che integravano la 
figura del RTT. Le senatrici hanno chiesto che sia fatta un’analisi dati su risorse POM disponibili e 
sulla situazione della numerosità/anzianità di RTDA e assegnisti, auspicando l’apertura di un percorso 
che possa portare in tempi brevi al raggiungimento dell’obiettivo di rivedere la strategia complessiva di 
Ateneo per il reclutamento, per la valorizzazione delle carriere dei ricercatori dentro e fuori l’Accademia. 
Hanno richiesto inoltre la condivisione e discussione delle politiche di programmazione dipartimentali 
2024-2025, con la richiesta di accelerazione nel bandire le posizioni RTDA e RTDB già programmate e 
di promuovere l’allocazione delle risorse ancora disponibili. Il Rettore ha precisato che in autunno fornirà 
un aggiornamento in merito dopo aver appurato con certezza l’ammontare delle risorse e aver condiviso 
con i Dipartimenti le modalità di distribuzione. 
 
Infine il senatore Fiorenzo Franceschini ha formulato una richiesta di informazioni sugli effetti 
operativi del D.M. n. 639/2024 del 02/05/2024. Il Rettore ha riferito che dopo la pausa estiva e dopo 
la riunione della CRUI sarà fornita un’informativa al Senato Accademico e a tutta la comunità 
politecnica interessata. 
 
In relazione alle iniziative sul tema della pace e in particolare in relazione all’Action Plan che contiene 
alcune iniziative di Ateneo “per la pace”, reso operativo nella seduta del 22 maggio scorso, il 
Vicerettore per la Società, la Comunità e per l’Attuazione del programma prof. Stefano Sacchi ha 
presentato al Senato Accademico le immagini dell’avvenuta installazione delle bandiere e 
stendardi presso le sedi di Ateneo come concordato nella seduta del 19 giugno scorso e ha inoltre 
ricordato che in Ateneo è attivo il corso insegnamento di «Etica della Tecnologia» al III anno triennale 
tenuto dalla prof.ssa Vera Tripodi del dipartimento DET, filosofa morale, logica ed epistemologa. Ha 
proposto poi di introdurre l’insegnamento di «Storia e pratiche della diplomazia tecno-scientifica» al 
III anno triennale a cura del Prof. Roberto Lalli, dipartimento DIMEAS, storico della tecnologia e della 
scienza, e l’insegnamento di «Etica e Integrità della Ricerca», per quanto riguarda il dottorato di 
ricerca (soft skills) anch’esso tenuto dalla prof.ssa Vera Tripodi.  
Il prof. Sacchi ha indicato la possibilità di organizzare in Ateneo una Prima Conferenza di Ateneo 
sull'Etica della Ricerca con un programma da definire, anche con il confronto con i componenti del 
gruppo di lavoro “Etica della ricerca”. 
 
Nel Question time del Consiglio di Amministrazione, il consigliere Matteo Bulgini rappresentante 
degli studenti della lista Alter.POLIS ha chiesto delucidazioni su quanto diffuso attraverso i media in 
merito alla presunta riduzione del Fondo di Finanziamento Ordinario. Il Rettore ha assicurato che 
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appena saranno disponibili i provvedimenti e i documenti ufficiali sul tema, l’argomento sarà trattato 
diffusamente in Ateneo. 
 
Quindi è stato affrontato il tema della Mozione Alter.POLIS relativa alla sistemazione degli atleti nelle 
residenze universitarie durante il periodo delle Universiadi 2025. Il consigliere Bulgini ha chiesto che 
l’Ateneo si impegni a richiedere pubblicamente all’Ente Regionale per il Diritto allo Studio 
Universitario (EDISU), al Consiglio Regionale e alla Giunta Regionale di agire perché venga trovata 
un’alternativa all’utilizzo delle residenze universitarie occupate da studenti per l’accoglienza degli 
atleti delle Universiadi, nell’interesse di preservare i propri studenti interessati da questa operazione. 
Il Rettore ha assicurato che si interesserà di sollecitare, anche con l’ausilio della prof.ssa Silvia 
Bodoardo, componente del Consiglio di Amministrazione di Edisu, gli Enti regionali affinché si 
adoperino a trovare soluzioni volte a ridurre al minimo il disagio degli studenti. 
 
Infine la consigliera Anna Osello ha chiesto un aggiornamento sul ripristino completo degli spazi di 
Ateneo successivamente al periodo di occupazione, e in particolare sullo stato degli spazi ancora 
occupati dagli studenti. Il Rettore ha confermato esserci ancora un’aula non nelle disponibilità 
dell’Ateneo e proprio per questo, come espresso dal Senato Accademico, non erano state ripristinate 
in Ateneo le condizioni di legalità: precondizione per un confronto anche finalizzato a reperire uno 
spazio più adatto dal punto di vista logistico e della sicurezza, da dare in utilizzo alle/agli studenti. 
 
 


	In particolare, il provvedimento si riferisce al Rettore, al Prorettore, al Consiglio di Amministrazione e al Collegio dei Revisori dei conti e, in relazione alla classe dimensionale attribuita all’Ateneo, sono stabiliti un importo base e un importo m...

